

Motion**Kein Durchgangsverkehr auf der Benkenstrasse**

Der Gemeinderat hat in Absprache mit den Gemeinden Bottmingen und Oberwil beschlossen, das Fahrverbot für Motorfahrzeuge an der oberen Benkenstrasse (Höhe Fussballplatz Drissel) aufzuheben. Das Verbot besteht nun seit über 30 Jahren und hatte zum Ziel die Anwohner der Benkenstrasse und der umliegenden Quartiere vor dem Durchgangsverkehr vom und ins Leimental zu schützen. Die Aufhebung des Fahrverbots an der Benkenstrasse ist insbesondere auch im Lichte der diskutierten Öffnung der Strassen zwischen der Gemeinde Oberwil und dem Bertschenackergebiet in Bottmingen unverständlich. Sollten diese Verbindungen geöffnet werden, ist mit einem signifikant höheren Verkehrsaufkommen an der Benkenstrasse zu rechnen.

Das Vorgehen des Gemeinderates steht im krassen Gegensatz zu den Aussagen der Binninger Exekutive im Bericht zum Strassennetzplan oder im Legislaturprogramm, den Durchgangsverkehr auf die regionalen Verkehrsachsen konzentrieren zu wollen.

Zum Schutze der betroffenen Anwohner wird der Gemeinderat beauftragt:

1. Sich gegen die Öffnung der betroffenen Verbindungstrassen zwischen Oberwil und Bottmingen einzusetzen.
2. Ein Konzept zur Unterbindung des motorisierten Verkehrs zwischen dem Bertschenackergebiet in Bottmingen und der Benkenstrasse zu erarbeiten.
3. Dieses Konzept bei einer allfälligen Öffnung der Verbindungen zwischen Oberwil und Bottmingen/ Bertschenacker (z.B. Hafenrainstrasse) unverzüglich umzusetzen.

Der Gemeinderat wird schliesslich dazu eingeladen, bei der Beantwortung der vorliegenden Motion dem Einwohnerrat aufzuzeigen, was für Vorteile der Gemeinde Binningen durch die beschlossene Aufhebung des Fahrverbots erwachsen.

Binningen, 15. Oktober 2010



Markus A. Ziegler
Fraktionspräsident